



Presidencia  
Secretaría General

## CONFERENCIA EPISCOPAL ECUATORIANA

### SECRETARÍA GENERAL

Reunión de Secretarios Generales de las Conferencias Episcopales de América Latina y El Caribe

Bogotá, 9 al 10 de marzo 2016

### INFORME SOCIO-CULTURAL Y POLÍTICO

#### **Relación Estado Iglesia:**

- La Visita del Papa Francisco al Ecuador hizo que la relación Estado - Iglesia se establezca sobre bases fundamentales de respeto y confianza, aunando esfuerzos para que la Visita Pastoral se desarrolle en un clima de unidad.
- Ante la aparición de ciertas sectas y personas que hacen uso de la denominación "Católica" para realizar ritos y lucrar con ellos, engañando a los fieles Católicos, el Gobierno Nacional en su ley de cultos ha apoyado la labor de la Iglesia Católica en Ecuador, exigiendo que aquellas nuevas Instituciones no usen la denominación si estas no han sido aprobadas por la Conferencia Episcopal Ecuatoriana, único ente que puede autorizarlo con la respectiva aprobación de la Santa Sede.

#### **Familia:**

En la situación actual en la que las necesidades económicas son cada vez más exigentes, la familia ha sufrido la separación entre Padres e Hijos por el hecho de que ambos (Papá y Mamá) deben trabajar para mantener la familia; esto ha afectado en gran medida la relación Padres e Hijos y por ende el desarrollo de los mismos en el ámbito social, hay menos control del quehacer de los niños y adolescentes, motivándoles a vivir sin la guía de un adulto responsable que despeje las dudas de su juventud.

La Iglesia, en este campo, ha tratado de acercarse a la juventud a través de los movimientos juveniles y con la catequesis ofreciéndoles la guía que puedan necesitar para evitar cualquier mala decisión.

#### **Educación:**

Es prescindible que la educación no sólo crezca en tecnología e infraestructura, sino también en valores morales y éticos, para ello la Iglesia se ha esforzado por mantener las escuelas fisco misionales, sobre todo en los Vicariatos donde regentadas por



**Presidencia  
Secretaría General**

comunidades religiosas han sabido sacar a la población del analfabetismo y han aportado al desarrollo de los pueblos menos atendidos por las autoridades.

### **Corrupción:**

El tema de corrupción que afecta no solo nuestro país sino el mundo entero, es un tema recurrente que en parte obedece al decrecimiento de valores morales y éticos que deben ser impartidos en la familia y durante el proceso educativo (antes expuesto), de ahí los apremiantes llamamientos de la Iglesia local (CEE) y Universal (Papa) a ser más honestos y coherentes con la verdadera causa de los gobiernos y sus colaboradores.

### **Temporal:**

Los últimos meses debido a las fuertes lluvias ocasionadas sobre todo en la Costa ecuatoriana, miles de personas han perdido bienes materiales y han quedado expuestas a enfermedades, aisladas por las inundaciones, la interrupción de vías de comunicación, severos daños en la agricultura, y el deterioro de sistemas de agua y alcantarillado. En este caso la acción Solidaria de la Iglesia en las distintas zonas afectadas, a través de la Cáritas, ha emprendido varias campañas con las cuales se llama a los fieles y al pueblo ecuatoriano en general a mostrarse más hermanos y colaborar con estas personas ya sea con alimentos no perecibles, ropa, muebles y demás enseres.

## **INFORME ECLESIAL**

### **ECUADOR EN MISIÓN PERMANENTE**

La Iglesia que peregrina en el Ecuador, con la finalidad de continuar la Misión Evangelizadora para la construcción del Reino de Dios, haciendo discípulos y misioneros de Jesucristo, aprobó en el año 2010, el Plan Global de Pastoral para el quinquenio cuya cuarta etapa 2013-2015, correspondía dentro de la Misión Continental, a la pastoral territorial: parroquias, familias, comunidades eclesiales de base, pequeñas comunidades, organizaciones comunitarias civiles, juntas de vecinos, clubes deportivos, ONG's, etc.

Para continuar la Misión ha sido necesario poner a la Iglesia que peregrina en Ecuador en *estado permanente de Misión*. Saliendo al encuentro de las personas, las familias, las comunidades y los pueblos para comunicarles y compartir el don del encuentro con Cristo, que llene nuestras vidas de sentido, de verdad y amor, de alegría y de esperanza.

Esta Misión, que se ha llevado a cabo diócesis por diócesis, precisamente el cometido de hacer llegar esta convicción a todos los cristianos y comunidades eclesiales, para que resistan a la tentación de una fe superficial y rutinaria.

Aparecida cuando habla de la parroquia, comunidad de comunidades, afirma:



Presidencia  
Secretaría General

“Entre las comunidades eclesiales, en las que viven y se forman los discípulos misioneros de Jesucristo, sobresalen las Parroquias. Ellas son células vivas de la Iglesia y el lugar privilegiado en el que la mayoría de los fieles tienen una experiencia concreta de Cristo y la comunión eclesial... Todos los miembros de la comunidad parroquial son responsables de la evangelización de los hombres y mujeres en cada ambiente” (cf. N° 170-171).

El número 9 de los *Lineamenta* del Sínodo de Obispos, la Nueva Evangelización para la Transmisión de la fe cristiana señala:

“La Iglesia tiene necesidad, dentro de la variedad de sus figuras, de no perder el rostro de Iglesia ‘doméstica popular’. ‘Nueva Evangelización’ significa hacer de nuevo el tejido cristiano de la sociedad humana, haciendo nuevamente el tejido de las mismas comunidades cristianas”.

Para llegar a los grupos prioritarios, sectores de la sociedad y territorios de misión que nos presentaban las distintas etapas *fue necesario “partir” de las parroquias y hacer de ellas comunidades vivas y misioneras*. Para ello hemos procurado una verdadera conversión pastoral y renovación misionera de los párrocos.

Los Ámbitos y Comisiones de la Conferencia Episcopal, especialmente el Ámbito de Misiones prepararon materiales que han servido de subsidios a los párrocos para la realización de las llamadas “misiones populares”.

Se han hecho, principalmente desde la Arquidiócesis de Guayaquil importantes publicaciones como: “Llamados y Enviados” Formación de Misioneros Laicos; “Juventud y Familia Misionera para una Nueva Evangelización” Guía para la juventud y familia misionera, entre otros. Se ha preparado, pero aún no publicado, por diferentes circunstancias, el libro “Hoy ha llegado la salvación a esta casa” (Lc.19,5-10) Misión Permanente.

Hemos publicado también, dentro de la colección de folletos de la Conferencia Episcopal, con ocasión de la XXI Semana Bíblica Nacional el folleto Misericordiosos como el Padre, “Lectio Divina”; ¡A Evangelizar con alegría! “Los Evangelios”, edición conmemorativa; “Mensaje del Papa Francisco a la familia ecuatoriana”; Misericordiosos como el Padre, “Para vivir el Año de la Misericordia”; “Iglesia en Salida Misionera” Encuentros comunitarios de Preparación y Reflexión, con ocasión del Día Nacional del Misionero Ecuatoriano Ad Gentes.

De esta manera se concretizará uno de los puntos que nos presentaban las *Indicaciones Pastorales para el Año de la Fe* en el ámbito de las parroquias:

“Será conveniente promover *misiones populares* y otras iniciativas en las parroquias y en los lugares de trabajo, para ayudar a los fieles a redescubrir el don de la fe bautismal y la responsabilidad de su testimonio, conscientes de que la vocación cristiana «por su misma naturaleza, es también vocación al apostolado»” (n° 6).



**Presidencia  
Secretaría General**

Que la experiencia personal y lo vivencial nos lleve a considerar el testimonio como un componente clave en la vivencia de la fe (cf. DA 55). Tenemos el deber de hacer creíble la fe que profesamos mostrando autenticidad y coherencia en el ámbito personal (cf. DA 210), político, intelectual, económico y social, esto exige la formación de la conciencia (cf. DA 505).

Marzo 2016